

AGUSTÍN TORRES, DELEGADO DEL GOBIERNO EN LANZAROTE

## «Mi propio partido en Lanzarote intentó sustituirme como delegado de Gobierno»

«Nunca me he planteado problemas de futuro, porque mi futuro como profesional de la Enseñanza está ahí»

«Cuando deje la Delegación sentiré un poco de alivio, porque voy a descansar de ser el blanco de todas las críticas»

«Nadie se acostumbra a que le digan que es un sinvergüenza, un gandul o cosas peores»

Redacción

Usted está a punto de decir adiós a un cargo que ha ejercido durante más allá de una década. ¿Cómo se siente en estos momentos, con nostalgia o con profundo alivio?

Ni nostalgia ni alivio. Se han celebrado unas Elecciones Generales. El PSOE perdió no por lo que se preveía que iba a perder y, por lo tanto, no ha formado Gobierno y está previsto que todos los que estábamos colaborando en los diversos Ministerios abandonemos nuestro puesto político. En este caso en mi puesto, como he repetido muchísimas veces, siempre tienes la maleta hecha, porque no es un cargo por elección sino por decreto. Es decir, los delegados insulares de Gobierno los nombra un Consejo de Ministros y los cesa el mismo Consejo cuando lo estime oportuno. Pero, por otro lado, algo de alivio voy a sentir. Primero, porque ya son muchos años, más de trece años, y, por otro lado, se da la paradoja de que ahora mi ministro es del PP, porque todavía yo no he sido cesado. No obstante, creo que a partir de ahora me imagino que empezarán a sonar los nombres de los delegados de Gobierno de las Comunidades Autónomas, para que éstos a su vez nombren a los subdelegados de Gobierno a nivel provincial y a los delegados insulares de Gobierno, que como todo el mundo sabe somos siete, con Menorca e Ibiza. Pero alivio porque, por un lado, voy a descansar un poco de ser el blanco de todas las críticas, a veces con razón y otras sin razón, y, en segundo lugar, porque espero que el nuevo Gobierno solucione una serie de problemas que la gente cree que son fáciles de solucionar, como es la problemática de los inmigrantes o de la droga, etc.. Si todo eso se consigue con el nuevo Gobierno, desde luego me llevaré una inmensa alegría.



Agustín Torres, preparado para abandonar la Delegación Insular después de trece años en el cargo.

**Pero han sido muchos años en política primero de forma clandestina, luego como concejal del Ayuntamiento de Arrecife, presidente del PSOE, delegado de Gobierno. ¿Valió la pena la experiencia?**

Evidentemente, cuando el ciudadano o la sociedad en sí no encuentra soluciones a los problemas, entonces alguien tiene que ser responsable y en este caso siempre es el Gobierno, y como en Lanzarote el representante del Gobierno soy yo, quien lo está haciendo mal es el representante del Gobierno. Pero cuáles son los problemas que crisparon a esta sociedad y de los cuales yo he sido el blanco. Pues cuando se dispara el problema del paro que, luego, se disminuyó debido al boom turístico. Todo el mundo recuerda la crisis social creada en Lanzarote cuando se cierran las empresas conserveras, que afectó primero al sector conservero, y, lue-

go, al sector pesca, porque al reducirse las conserveras de pescado también se fue reduciendo la flota. Estos problemas se fueron solucionando pero luego con el boom de la construcción aparecen una serie de rémoras de otras partes de España y de Canarias que venían enganchados del mundo de la droga, con lo que el consumo de la droga se dispara. Al dispararse el consumo de la droga, aparecen más vendedores de drogas y esto coincide con la llegada también de los negros a Lanzarote. Todos estos problemas empiezan a agravarse y a dimensionarse. Y, entonces, el blanco de las iras de todo ello era el delegado del Gobierno. Se desata contra mi una campaña por determinado político al que la gente le hizo caso y, luego, no se hicieron unos análisis serios de lo que estaba ocurriendo. En este problema, en el cual se ha buscado un blanco que es la Delegación del Gobierno,

«Sigo siendo afiliado del PSOE e intentaré que el partido funcione lo mejor posible»

«Mi mayor satisfacción ha sido el poder haber charlado durante casi una hora con Mijail Gorbachov»

creo que estamos implicados muchos sectores.

**¿Una persona se acostumbra a una crítica despiadada y continua?**

Nadie se acostumbra a que le digan que es un sinvergüenza, un gandul o cosas peores. En fin, hay cosas a las que no te puedes acostumbrar porque, al fin y al cabo, no vives solo. Tienes una familia, amigos y el hecho de que te estén insultando constantemente no es agradable. Y menos cuando estás convencido de que la solución no la tiene el delegado del Gobierno.

**Inversiones espectaculares**

**¿Se llega uno a creer que la Delegación del Gobierno es parte de su propia familia?**

No, no. La gente tiene un poco de confusión acerca de la Delegación del Gobierno. En febrero del 83 me nombran delegado del Gobierno y empezar a trabajar desde la Delegación del Gobierno, cuando tenía todas las competencias del Estado. Pero poco a poco fueron desapareciendo las mismas. La gente se pregunta: ¿y qué hace el delegado del Gobierno?, pues no hace nada. El que hace es el Gobierno. En este sentido, las inversiones del Gobierno en Lanzarote durante estos trece años han sido espectaculares. Yo no

tengo la condición que tiene un alcalde o un presidente del Cabildo. Es decir, el alcalde puede decir pues vamos a regalarle a una rondalla todos los instrumentos o a un equipo de fútbol todo el vestuario, etc.. Eso no lo puede hacer un delegado del Gobierno porque no tiene presupuesto. El delegado del Gobierno es el representante del Gobierno en esta Isla y el coordinador de las fuerzas de Seguridad del Estado que, a su vez, tienen sus mandos propios. Es una cosa que la gente no ha querido captar o no ha querido enterarse.

**¿Cómo será su vuelta a la docencia? ¿Se acostumbrará u optará por abandonar definitivamente su carrera?**

Yo nunca me planteé problemas de futuro, porque mi futuro como profesional de la Enseñanza está ahí. Es decir, como tú sabes, yo soy licenciado en Historia por la Universidad de La Laguna, soy profesor de EGB y soy diplomado de Estudios Canarias por la Universidad de La Laguna. Pero todo eso está orientado hacia la enseñanza. Como yo estaba en un centro, ahora tendré que retornar a ese centro. Como la ley ha cambiado, me parece que me toca el segundo ciclo. Pero nunca me he planteado problemas de futuro.

**¿Dónde le han tratado peor, en la calle o en su propio partido?**

Me han tratado mal en los dos sitios. El hecho de que la gente me trate mal es comprensible, porque está descontenta con una gestión y tiene un gran desconocimiento. Sin embargo, el partido tendría que conocer y también desconoce. La gente desconoce, por ejemplo, que el delegado del Gobierno no tiene autoridad para expulsar a nadie. El que tiene autoridad para expulsar a un extranjero de Lanzarote es el comisario de policía,

(Sigue en la página 5)